

Il y a quelques années, Les élus de la majorité municipale se sont battus d'arrache pied, avec les professionnels de santé, pour la création de la Maison de Santé Pluriprofessionnelle de Tomblaine. Et nous avons de bonnes raisons d'être fiers de cet maison de santé !!!

Que de difficultés avons-nous dû affronter pour que ce projet aboutisse dans une ville, alors en situation de désert médical ! Et ceux qui ne voulaient pas alors de cette MSP avaient tort. Nous avons plutôt bien réussi, puisqu'aujourd'hui cette Maison de Santé, forte de 35 professionnels de santé et un laboratoire d'analyses médicales, accueille plus de 400 patients par jour. Elle a joué également un rôle essentiel dans la lutte contre la pandémie, puis dans l'organisation d'un centre de vaccination de proximité à Tomblaine. Et depuis sa création en 2016, la MSP est très engagée dans la promotion de la santé.

Voilà que la MSP de Tomblaine vient de se voir décerner le Prix du Public au Congrès National de l'exercice coordonné à Bordeaux !

C'est toute l'équipe territoriale ayant participé à ce projet, qui est à féliciter, la Maison de Santé de Tomblaine, Valérie Estève, sa coordinatrice, et Manon Dumas, qui était étudiante en Master IPS à la MSP en 2019 et actuellement chargée de santé publique à la FEMAGE.

Chaque année environ, les professionnels de santé choisissent un axe thématique de développement en partenariat avec les acteurs médico-socio-éducatifs et institutionnels de notre territoire grand nancéien. Le choix de ces thèmes émane des observations faites par les professionnels et des besoins redondants de la population et de nos usagers.

La MSP, située dans un QPV (Quartier Prioritaire de la Ville), reçoit chaque jour des familles dites vulnérables. Au sein de ces familles, le développement précoce du jeune enfant peut être entravé.

Le thème de la parentalité fait l'objet d'une réflexion depuis 2 ans : cela a permis d'initier un parcours expérimental sur les troubles neuro-développementaux, un protocole de prise en charge de l'obésité de l'enfant, une action territoriale sur le thème de l'acquisition du langage dans un contexte bilingue , présentée lors de ces journées. Tout cela s'intégrant dans un projet plus global d'accompagnement à la parentalité des familles vulnérables, mené par la MSP et faisant directement écho au rapport des 1000 jours remis récemment par Boris Cyrulnik à Adrien Taquet proposant une politique publique ambitieuse.

Le projet récompensé concerne le bilinguisme précoce chez l'enfant :

« repérer tôt pour en faire un levier plutôt qu'une difficulté ».

A Tomblaine

Tomblaine
jeudi 23 septembre 2021 14:44

Ce prix est donc une belle récompense de l'engagement d'une équipe pluripartenaire dont un des objectifs est de réduire les inégalités territoriales.

Preuve que la santé publique territoriale portée par des professionnels de soins primaires a de beaux jours devant elle. Félicitations à la MSP de Tomblaine !

